

かりがね

【雁が音・雁金】

平成28年度
学校だより
新春1月号
平成29年1月
山形市立東沢小学校

寒さに負けず、思いっきり 校外での活動！ — 3学期も 元気にスタート！ —

1月6日（金）、第3学期がスタートしました。そして、成人の日を含めた3連休後に大寒波到来、寒い雪景色となりました。そうした中、寒さに負けずに、冬の活動が進められています。

① 『PTA親子でスキーを楽しむ会』

3連休の中日である1月8日（日）、今年度も、上山市の「蔵王猿倉スキー場」を会場に行いました。参加者数は、子どもと保護者をあわせて約110名に上りました。

午後4時20分から「開校式」、その後、「班別滑走とスキー学校」→夕食タイム→「フリー滑走」→6年生による「たいまつ滑走」→「閉校式」と続けました。十分な積雪、天候は曇りで降雪なし・風なしというように、絶好のコンディション。そして途中からは、東沢小貸し切りの「ナイタースキー」となりました。

② 『1・2年 雪ん子教室』

1月12日（木）、山形市少年自然の家での生活科の学習活動です。前々日までは、「雪が少なく、そりすべりやチューブすべりができるだろうか。今年も無理だろうか」という心配が続きましたが、前日に天の恵みのようにたくさんの雪が降り、自然の家からは「OK」の連絡！当日、子どもたちは楽しく、思いっきりすべることができました。なんと、東沢小の活動が、今シーズンの一番乗りとなりました。

③ 『3年 スケート教室』

1月13日（金）、落合の山形市総合スポーツセンタースケート場で行いました。3年生の子どもたちは昨年

に引き続きの体験学習です。今回で2回目、すべりの積み上げがあり、子どもたちは予想以上に、上手にすべることができていました。

1月31日（火）には2年生、2月1日（水）には1年生が行う予定です。



「PTA親子でスキーを楽しむ会」



「雪ん子教室」チューブすべり



3年「スケート教室」

3学期は、3月18日の卒業式の日も入れて、ちょうど50日の登校日です。おそらく、あっという間に過ぎ去っていく日々……6年生は中学校進学に向けて、1～5年生は進級に向けて、「次への土台づくりになるよう、1年間のまとめを進めてほしい」、「一日一日を大切にして、自分の成長を感じとれるようにしてほしい」と願っています。

平成29年も どうぞよろしくお願ひいたします。

<校長 小松 和彦>

気持ちを集中！ 新年に思い・希望を込めました …… “酉年” 各学年の『新春書き初め』

雪の非常に少ない冬休み、年明けとなりました。そして、1月6日（金）には第3学期がスタート……雪降りの初日となりました。

始業式の日、また、連休明けの週、各教室では『新春書き初め』を行いました。今年の書き初めのお題は、昨年までとは違うものに一新されました。

文字の形、大きさ、つけ・とめ・はらい、文字の配列・バランスなど、学年ごとのめあてに向かって、一人一人気持ちを集中させ、一文字一文字に「今年もがんばる！」という思い・願いを込めました。

校内書き初め展を開催！

2/2（木）～2/10（金）



6年生



4年生



5年生

【六年】 強い決意	【五年】 春待つ心	【四年】 山里の春	【三年】 もらつき	【毛筆】 新春 書き初め	平成二十九年
				【硬筆】 たぬきの糸車	
【二年】 スーホの白い馬 引きだれと、 白くきりま 体は雪のよう そだちました 子馬は、すく せわしたおこ スーホが、心 引きだれと、 白くきりま 体は雪のよう そだちました 子馬は、すく せわしたおこ スーホが、心				ふと気がつく やぶれしよ あなから、 二つの くりくりした 目玉が、 こちらを のぞいていま	

「介護福祉」についてまなぶ …… 6年『福祉学習』 —1/11(水)—

1月11日（水）、6年生は「福祉学習」を行いました。「アイマスク・車いす体験」「愛日荘訪問」に続く3回目です。今回は、東北文教大学から横尾先生・南條先生・齋藤先生の3名の先生にお越しいただき、『介護福祉ってなあに？』のテーマで、介護をとおしての福祉について、以下の内容項目を学びました。

- ◆「わくわくどきどき 介護ってすばらしい」（介護とは）
- ◆介護施設で活用する福祉レクリエーション体験
- ◆床からの立ち上がり（移動介助体験）
- ◆「介護福祉」とは 「介護福祉士の仕事」とは
お話を聞きしたり体験活動をしたりしながら、介護の仕事や支援の仕方などほんの一部ですが、「介護」の概要について知ることができました。



介助を模擬体験する6年生

絶好のコンディションの中

『P T A親子でスキーを楽しむ会』を開催！……

……ご協力・ご参加 ありがとうございます -1/8(日)-

1月8日(日)、今年も、蔵王猿倉スキー場(上山市)で、P T A保体部主催事業である『P T A親子でスキーを楽しむ会』が開催されました。以前には『P T Aスキー講習会』として行われていたものが、平成21年度から現在の親子スキーという形で行われるようになりました。今回も、昨年的人数を超える、多くの皆さんの参加を得ることができました。

午後3時頃から続々と集合し、個人で足ならしの滑走後に「開校式」。

そして、第1部は「コース別滑走」です。班ごと親子いっしょに滑る「Aコース」と、インストラクターに指導してもらう子どもスキー学校の「Bコース」に分けられました。

夕食後、6時40分からは、第2部の「フリー滑走」。そして、7時45分から、いよいよ、6年児童・保護者の皆さん25名による「たいまつ滑走」となりました。6年以外の皆さんは、「たいまつ滑走」の幻想的な灯りの流れを見つめ、会のフィナーレを迎えたのでした。

保体部の皆様には、当日までの準備、当日の運営等をしていただきました。そして、多くの皆様にご参加いただきました。

ご協力、ご参加、ありがとうございます。



幻想的な「たいまつ滑走」



美味しく夕食



慣れてきました



いざ、すべります！

2月の予定

- 1 (水) 1年スケート教室
- 2 (木) 山形一中小中交流説明会
校内書き初め展 ~10日(金)
- 3 (金) 幼稚園・保育園・小学校連絡会
- 7 (火) 全校朝会 委員会活動
- 8 (水) 学習参観
P T A諸会議
*学年総会・専門部会・理事会
- 9 (木) 1年読み聞かせ
- 10 (金) 5年読み聞かせ
- 11 (土) 祝日・建国記念の日
- 14 (火) 音楽朝会 学校評議員会
- 15 (水) 2年読み聞かせ
- 16 (木) 新1年生保護者説明会
新1学年P T A結成式
- 17 (金) 4年読み聞かせ
- 20 (月) 6年読み聞かせ
- 21 (火) 音楽朝会
- 22 (水) A L T来校日 3・4年外国語活動
6年同窓会入会式
- 23 (木) A L T来校日 5・6年外国語活動
3年読み聞かせ
- 25 (土) 市小中学校書き初め展 ~27日
- 28 (火) 6年生を送る会 委員会活動

3月

- 3 (金) 児童会総会
- 8 (水) 長なわとび発表会
- 13 (月) 休業日(3/18の分)
*11(土)~13(月)3連休
- 17 (金) 後期お知らせ(通知表)配付
修了式
- 18 (土) 卒業証書授与式
- 19 (日) ~ 春休み
- 28 (火) お別れ式(離任式)

学習・生活・活動への取り組み・がんばりを振り返る ……『第2学期終業式』での児童代表あいさつ —12/22(木)—

12月22日(木)は、第2学期の最終日でした。『終業式』では、2年生と5年生から、2名の皆さんが、全校児童を代表してあいさつしました。

80日間の2学期、学習や生活、そして、様々な活動にがんばって取り組んだことなどが発表されました。

2学き がんばったこと

2年 山川 莉央

わたしは、2学きにがんばったことが 2つあります。

1つ目は、体いくの「とびばこ」です。さいしょは、とびばこのよこがとべなかつたけど、きょうとう先生とかずや先生に教えてもらって、とべるようになりました。

2つ目は、生活科の「町たんけん」です。町たんけんでは、おみせの人や、お寺やじんじゃの人の話を よく聞くことができました。さいしょは、きんちょうしてあまり しつもんができなかつたけど、だんだん しつもんもできるようになりました。

3学きは、九九を もっと早く 言えるようにしたいです。そして、「うしろから」や「バラバラ」も 言えるようにがんばりたいです。

2学期がんばったこと

5年 小鹿 香次郎

ぼくは、2学期一番がんばったことは、『がんどフェスタ』です。ぼくは、テレビ局の社長の役をしました。「いいーねえー。」と言うセリフがありました。はじめははずかしくて、大きな声で言えませんでした。でも、1年生を笑わせたいと思って、「いいーねえー。」と演技をして言いました。前日練習では、校長先生から、「横向きではなく、前を向いて言った方がいい。」と、アドバイスをもらいました。本番では、観ている人達が喜んでくれたので、うれしかったです。

二つ目にがんばったことは、『クリスマスコンサート』です。ぼくは、実行委員長に立候補しました。ぼくは、コンサートを「やった人も、聞いた人も、笑顔になるコンサートにしたい。」と思い、『YKEコンサート』になりました。みんなが笑顔になるように、『恋ダンス』もすることになりました。当日、全校のみんなの前で踊る時は、とても緊張したけれど、踊っているうちに楽しくなって、笑顔で踊ることができました。最後に会場みんなと踊った後は、会場全体が笑顔になったので、コンサートは大成功だったと思いました。

この他にも、算数では、図形の面積をがんばりました。いろいろな考えで図形の面積を求めることができました。社会では、社会科見学に行つて、テレビ局や新聞社について調べ、新聞にまとめました。どの学習にも進んで取り組みました。

3学期は『6年生を送る会』があります。5年生が中心となって、6年生が喜んでくれる送る会にしたいです。

第3学期がスタート！…………

……………始業式での児童代表あいさつ -1/6(金)-

1月6日(金)の第3学期始業式では、1年生と4年生から2名の皆さんが、全校児童を代表してあいさつしました。この3学期にがんばって取り組みたいことが発表されました。

3学きにがんばること

1年 田澤 昌幸

ぼくが、3学きにがんばりたいことの一つ目は、なわとびです。ぼくは、さいしょは、まえとびと うしろとびしか できませんでした。休みじかんや休みの日にたくさんれんしゅうして、だんだん あやとびやうしろとびが できるようになりました。二学きには、できなかった二じゅうとびも できるようになりました。三学きは、二じゅうとびが 十かいじょうとべるように、れんしゅうします。

べんきょうでがんばることは、かん字を ていねいにかくことです。ぼくは、かん字の とめやはねを わすれてしまうことがおおいので、三学きは、そこを きをつけていきたいです。

さんすうでは、大きいかずのべんきょうが はじまるので、大きいかずのけいさんが しっかりできるようにしたいです。

じぶんできめたことができるように、三学きもがんばります。

3学期にがんばりたいこと

4年 中村 宏誠

ぼくが3学期にがんばりたいことは、3つあります。

1つ目は、「漢字」です。2学期はおそくしか書けなかったので、3学期はもう少し早く書くことができるようにしたいです。また、早く書くと下手になってしまうので、そこはていねいに書けるようにしたいです。たまにまちがっておぼえてしまうので、正しくおぼえられるようにもしたいです。

2つ目は、「なわとび」や「大なわ」です。3学期は大なわとびがあるので、大なわをとぶタイミングを早くつかみたいです。また、1回だけでなく、2回、3回と連続してとべるようにしたいです。他の人がとんだら、すぐとべるようにもしたいです。ふつうのなわとびは、二重とびや返し横ふり、交差とびなどもできるように、がんばって練習したいです。

3つ目は、「係活動」です。2学期は電気まど係でしたが、やれる日はやったけど、おそかったりすると、電気をつける仕事ができなかったりする日もあったので、気をつけたいです。3学期はどの係かまだわからないけど、がんばりたいです。

この3つのことに気をつけて、3学期をすごしたいです。

ピリッとした雰囲気始業式 →



